

## HÔPITAL BEAUJON



Clara Piron

SALVE    JARDY    BULLÉ    BENO    BULLY    THOMIER  
DE    DAVID    LEENHART    WIGLLOT-SIMONNET  
BAZY

« Les Eaux minérales de la Source Saint-Léger sont les seules régularisant les grandes fonctions qui constituent l'acte capital de la nutrition. »

**Trousseau**

## HOSPICE DE BICÊTRE



Gliché Prou

MOULU    BURCKER LEVY-VALENSI MOUTIER  
GARBAN

JEANNEL

« Le traitement hydro-minéral de la *Dyspepsie gastralgique* est fort important: on usera surtout des Eaux de Pougues Saint-Léger. »

Dujardin-Beaumetz

# HÔPITAL BICHAT



Cliché Pirou

NORERO DE SERGONNES LABARRIÈRE  
VILLANDRE

« L'Eau minérale naturelle purgative de Carabana m'a  
rendu de grands services. Je ne saurais trop en faire l'éloge. »

**Le Roy de Méricourt**

# HÔPITAL BOUCICAUT



Cliché Pirou

DOURY

DESMOULINS

CHÉNIER

LANDOWSKI

GIROUX

« Les Eaux de la Source Saint-Léger sont d'excellentes  
eaux digestives fort bien appropriées aux *Dyspepsies* et au  
traitement de la *Neurasthénie*. »

Durand-Fardel

HÔPITAL BRETONNEAU



Cliché Pinau

DEBAYES    DUYADEN    DUVERGER    GAILLARD  
D'HEUCQUÉVILLE

« Les Eaux de Pouques réussissent très bien dans les Affections gastralgiques et douloureuses de l'estomac accompagnées de troubles plus ou moins prononcés de la digestion. »

J. Lefort

## HÔPITAL BROUSSAIS



Cliché Pireou

MARRE  
FRESSINGER

SONYOGIN

RIBOT  
BODOLEC

« Dans la Dyspepsie rebelle, on expose souvent les malades  
boire aux sources. Le plus souvent on recommande les Eaux  
des Sources de Pougues. »

Grisolle

## HÔPITAL DE LA CHARITE



Cliché Pirov

COTTARD JUNIOR	COTTARD SENIOR	
BÉNARD	FRANÇOIS ROUX-BENGER	MARSAU
M <sup>re</sup> MAUGERET	CHASTAGNOL	ELDEN
		SILBERT
		LEBELAND

« Les malades dont l'estomac trop irritable ne supporte pas la cure de Vichy seront souvent améliorés par l'eau bicarbonatée calcique de Pougues. »

A. Robin

HÔPITAL CLAUDE-BERNARD (AUBERVILLIERS)



Cliché Péro

FEUILLE

ARRANI

GRISAUD KANN

*« Jamais je n'ai eu à faire usage d'une eau minérale possédant autant de qualités que Carabana. »*

**Le Roy de Méricourt**

## HÔPITAL COCHIN



Cliché Piro

BENDU	BIEDEL	CAUCHOIX		
	MATHIEU	TAIX	COUDEROT	PHILIBERT
ROUJER	POUFARDIN	RABE		

« Si l'on veut combiner (pour la cure de la gastralgie) un usage interne des eaux minérales avec les bains, c'est surtout à Pouguen, que l'on réussira. »

Durand-Fardel

HÔPITAL COCHIN (ANNEXE)



Cliché Pinard

CAVADIAS

PINARD

« Les Eaux de Pougues Saint-Léger sont souveraines contre ces *Dyspepsies* qui s'observent chez les personnes anémiques et chez les convalescents.

« Sous ce rapport ce sont bien réellement nos premières eaux potables de France. »

Constantin James

HÔPITAL DES ENFANTS ASSISTÉS



Dizé Pire

RUYET

PILLET

« Pour combattre l'acidité de l'estomac, on aura recours  
aux eaux minérales légèrement alcalines; **Pougues Saint-  
Léger** est celle qui remplit le mieux cette indication. »  
Gallard

## HOPITAL DES ENFANTS-MALADES



Clara Pire

FERRIS

MURDACH

LECOINTE LEWARCHAL LEWAINE (LULIE)

TRIVET

M<sup>re</sup>

GERAT-PONSAN

BEAUDOUIN

BOURDET

MONDARY

CARLOTTI

GRISY

« Parmi les eaux alcalines, nous mentionnons en première  
digne la Source Saint-Léger; elle excite l'appétit, amène  
la diurèse, est digestive et tonique. »

Bazin

## HÔPITAL HÉROLD



Cliché Pireux

SHIRE  
HUCHET

CLEMENT

HERBINET  
TIEREN

BARRET

« Dans les Dyspepsies qui reconnaissent pour cause un  
embarras gastrique. Une Cure à Pougues guérit, en général,  
promptement et sans secousse critique, pour ainsi dire. »

**Rotureau**

## HÔTEL-DIEU



Cliché Piroz

DUPONT  
MOYRAND LYON-CAEN ELIOT BREBARD LAPASSE CERISE MAILLARD  
MILLET SAVERIN HALPHEN CLARET TANON

« Les Eaux de Carabana offrent le précieux avantage d'être très bien tolérées par l'estomac et de ne pas produire de coliques ni d'irritation intestinale quelconque. Elles sont donc préférables aux autres eaux salines les plus recommandées. »

**Benavides**

HOSPICE D'IVRY



Cliché Pingu

VERLE  
BENLECO *et suivants*

« Pris par des personnes en santé, l'Eau de Pougues  
Saint-Léger a pour effet d'exalter la muqueuse de l'esto-  
mac, de développer l'appétit et d'augmenter la sécrétion de  
l'urine qui devient alcaline. »

Lécorché

## HÔPITAL LAËNNEC



Claude Pinou

LAURENCE

MOQUOT

MAUSAIS

LEBERICH

BENARD

CARAVEN

« Sous l'influence d'une Saison passée à Pougues, un individu affecté de la Gravelle, et qui a rendu quelques graviers pendant la durée de son traitement ou peu de temps après, reste cinq, six, sept, huit mois, un an et plus sans avoir de nouvelles crises, sans rendre de nouveaux graviers. »

Trousseau

## HÔPITAL LARIBOISIÈRE



Cliché Piro

BALDENBERG DAVID (Ch.) HERISSON DELOS DEZARNAULDES HAUTEFORT  
GARIPUY EMERENPREIS BRUC CHEVALLIER BLANLUET BORY VEZARD  
BRUPNER CARON FOST LEMOINE SURAND (G.) FLANCON

« Dans le traitement prophylactique de la Goutte, les sels  
alcalins tels qu'ils se rencontrent dans l'Eau de Pongues  
Saint-Léger jouent un rôle incontestable. »  
Bouchardat

## MAISON MUNICIPALE DE SANTÉ



Cliché Pireu

HAMEL

BOUDON

OLIVIER PETITEAU

VOUTERS FLURIN WONSARDON

« L'Eau minérale alcaline de Pougues est d'un grand secours dans les *Gastrites chroniques* et convient *tout particulièrement* dans les formes douloureuses excitables de la *Dyspepsie*. »

A. Tardieu

LA MATERNITÉ — HÔPITAL BROCA



Cliché Pireou

MONIER-VINARD      POTTET      DEVERRE      NOVELACQUE  
BERAUDIN      FERRAND      BORD

« La bonne foi et l'intelligence médicales ont placé Garabana au premier rang des agents capables de réfréner les perturbations de la digestion. »

Munoz

## HÔPITAL NECKER



Club Pique

LINÉ CLAYE                      BARDIER (M.) ABÉVILLE  
AMBARD KRUFFMANN DE KOURMESTRAUX PAPIN  
SIMON                              GERMAIN

*« Que la Gravelle soit urique ou phosphatique, vingt ou trente jours de séjour à Pougues suffisent pour arrêter les accidents douloureux que cet état pathologique entraîne facilement à sa suite. »*

Rotureau

## HÔPITAL DE LA PITIÉ



Cliché Pireou

MORÉAU    GIMBERT    FILHOULAUD    DU CASTEL    FERREUX    BRUCET  
GUINBELLOT    DUVOIR    NANDROT    ROY    VINCENT

« Les Eaux alcalines de Pougues Saint-Léger, sédatives  
et diurétiques, favorisent remarquablement les éliminations. »

A. Robin

## HÔPITAL SAINT-ANTOINE



Cliché Pinou

	KRANTZ	WERRY	FARDY	ESMEIN	LARNIER
MARTIN	TOURNAY	MOLIMARD	DENIKER	CHAZARAIN	RAYMOND
	DOBROVICI	M <sup>me</sup> DIX	BENECHAL	CHENET	FRANCOZ
		BURNAT-LEQUEULE			

*« Dans l'existence d'un état irritatif quelconque de l'appareil urinaire, on doit recourir à Pougues qui offre des qualités médicamenteuses effectives. »*

Durand-Fardel

## HÔPITAL SAINT-LOUIS



Globe Press

LATOUCHE  
COTTARD DIRECTEUR  
LEVI-FRAENKEL POISSOT DE MARTEL  
FAVREUX WATZY GURDIS PATHAULT SOUDET PAGE  
LÉW PIQUÉ GRANDCHAMP  
WALLOIZEL RABINOWITCH LUTAUD  
MAGE DE LÉPINAY

« Dans les Douleurs et Coliques néphrétiques, on devra  
recourir à l'Eau de Pougues Saint-Léger. »

Gubler

## HOSPICE DE LA SALPÊTRIÈRE



Clips Pirov

RENAUD  
M<sup>re</sup> LANDRY MARCOUILLÈS  
OFFERT  
SEZANE  
SCHOFFER  
CHARTIER  
CARRU  
DEBOURPS (PAUL)  
CALDAQUES

« Les Eaux de Pouques Saint-Leger, régularisant les fonctions des reins, sont d'une incontestable utilité dans le traitement de la Gravelle urinaire. »

Trousseau

## HÔPITAL TENON



Cliché Pirou

CLAUDE	CHABROL	DÉNECHAU	ESSACH	PATER	
BARRE	BAUDOIN	MOREL	COURBIER	CLERET	JOLTRAIN
CLUNET	BERTHAUX	SAISSI	DEMANCHE	LE BRAY	

« Dans la Chlorose, on excitera l'appétit, on facilitera l'action de l'estomac par les eaux digestives de Pougues. »

Guéneau de Musy

## HÔPITAL TROUSSEAU



Cliché Pirena

VIRILLIARD

DE JONG

BILLAUDOT

VINCENT (RENE)

LE WEE

« Dans les affections des voies urinaires, et surtout dans la Gravelle urique, les Eaux de Pouques s'emploient avec bien plus d'avantages que les eaux dont la minéralisation est à peu près nulle. »

Bouchut

## POUGUES-LES-EAUX



Cliché Piro

### LA BUVETTE

« On enverra à Pougues les *Dyspeptiques* dont les oxydations sont diminuées, ceux qui ont des éliminations exagérées d'acide phosphorique, les *Dyspeptiques hyposthéniques*, anémiques, les irritables, les malades à réactions locales et générales très vives, les *névralgiques* et les *vertigineux*. »

A. Robin

## POUGUES-LES-EAUX



Clémence Pireau

### POUGUES-BELLEVUE (Cures d'air et de terrain)

« Grâce à **Pougues-Bellevue**, la cure de terrain (qui a tout fait pour la réputation de Nauheim), est ici organisée: le malade peut, par des pentes douces et progressives, atteindre le sommet du Mont-Givre, à 300 mètres d'altitude, et, quand il y est parvenu, trouver sur une vaste terrasse une cure d'air qu'il a conquise et admirer le panorama magnifique que le regard embrasse du haut de ce plateau de Bellevue si intelligemment aménagé. Je ne doute pas que cette cure de bains d'air, de lumière et de soleil et cette cure de marche n'apportent des avantages extrêmement précieux à la cure hybride de Saint-Léger, puisque Pougues pourra désormais se vanter de posséder et de réunir presque toutes les associations thérapeutiques. »

Landoury